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kommunal :

am freitag Landtag und gemeinderat

5 Wien , 21 . 1 . ( rk ) fuer freitag , den 25 . jaenner , 10 uhr,
wurde der wiener Landtag zu einer geschaeftssitzung einberufen,

im anschluss daran findet eine Sitzung des wiener gemeinderat es

statt , auf der tagesordnung stehen einstweilen nur 23 geschaefts-
stuecke , doch ist mit einem unfangreichen nachtrag zu rechnen,

unter anderem wird der gemeinderat ueber die aufnahme von krediten

bis zu einem gesamtbetrag von 700 millionen Schilling zu beschlies-

sen haben , diese gelder sollen zur teilweisen finanzierung des

investitionsaufwandes der gemeinde Wien in diesem jahr dienen.
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kommunal °

30 millionen tuen muellabfuhr

1 Wien , 21 . 1 . ( rk ) eine kraeftige geldinjektion soll sicher¬

stellen , dass die muellabfuhr in Wien auch in Zukunft klaglos

funktioniert , fuer den ankauf von fahrzeugen sollen in der naechsten

zeit rund 14 millionen Schilling ausgegeben werden , fuer den

ankauf von muelIgefaessen rund 16 millionen . der zustaendige

gemeinderatsausschuss fuer umweit und ocffentliche einrichtungen

genehmigte vor einigen tagen diese ausgaben.

0852
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kommunal / Wirtschaft :

Wirtschaftshilfe fuer betriebe , die durch den u - bahn-

bau betroffen sind

9 Wien, 21 . 1 . ( rk ) finanzstadtrat hans m a y r teilte

montag in der Sitzung des finanzausschusses mit , dass die stadt

Wien mit der bundeskamrner der gewerblichen Wirtschaft gespraeche

fuehrt , um betrieben , die vom bau der u - bahn betroffen sind,

besser zu helfen , er machte diese mitteilung im rahmen einer

diskussion ueber antraege von oevp und fpoe , eine solche regelung

gesetzlich zu fixieren , die spoe wandte sich gegen die gesetzliche

fixierung , weil es nicht moeglich sei , eine eventuelle schaedigung

von betrieben durch den bau der u - bahn exakt zu ermessen.

b en acht eilig urig en treten durch jedes baugeschehen auf , anderer¬

seits braechter diese arbeiten fuer die Zukunft vielfach wirtschaft¬

liche Verbesserungen . das wird sich vor allem auch durch den bau

der u - bahn ergeben,
es sei ungerechtfertigt , einzelnen Unternehmungen , die aus

dem bau der u - bahn kuenftig betraechtliehe gewinne erwarten koennen,

jetzt einen gerirgfuegigen urnsatzrueckgang , der auch andere Ursachen

haben koennte , zu ersetzen , hingegen sei es unbedingt notwendig,

betrieben , die ernsthaft vom u - bahn - bau betroffen sind , rasch,

wirksam und unbuerokratisch zu helfen , das sei auch bisher bereits

in 57 faellen geschehen , 40 betriebe erhielten fuer kredite von

der stadt Wien einen Zinsenzuschuss von fuenf Prozent , zugleich

erklaerte sich die stadt in diesen faellen zur uebernahme einer

buergschaft bereit , in sieben faellen wurden dariehen genehmigt,

in zehn faellen wurden Subventionen gewaehrt.
alle hilfsmassnahmen in diesem Zusammenhang wurden im gemein¬

samen vorgehen der stadt Wien mit der wiener handelskammer ent¬

schieden , stadtrat mayr betonte , dass auch in Zukunft dieses

gemeinsame vorgehen der Stadtverwaltung mit der interessenvertretung
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der wirtschaftstreibenden gewaehrteist et sein werde , damit

sei eine entscheidung nach moeglichst objektiven kriterien ge¬

sichert.
die Stellungnahme des magistrats zu den antraegen der oevp

und fpoe wurde mit den stimmen der sozialistischen mehrheit ge¬

billigt .

1 255
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lokal :

univ, - prof . dr . heinz reuter - 60 . geburtstag

8 Wien , 21 . 1 . ( rk ) am 22 . jaenner vollendet univ, - prof.
dr . heinz r e u t e r das 60 . lebensjahr.

heinz reuter wurde 1914 in Wien geboren , das Studium der

mathematik und physik an der universitaet graz - unter anderem

bei den Professoren benndorf und schroedinger - beendete er 1937
mit der Promotion zum dr . phil . von 1938 bis 1945 war er im
deutschen meteorologischen dienst taetig und 1945 bis 1962 an
der zentralanstalt fuer meteorotogie und geodynamik in Wien,

bereits 1947 wurde er dozent und 1956 ausserordentlicher titular

Professor an der universitaet Wien , mit der ausserordentliehen

Professur 1962 verlegte er sein taetigkeitsfeld ausschliesslich

auf akademischen boden . seit 1967 ist dr . heinz reuter ordent¬

licher Professor , mit den veroeffentlichungen ’ ’ methoden und pro
blerne der wett ervorhersage ’ ’ ( 1954 ) und ’ ’ die Wissenschaft vom

wetter ’ ’ ( 1968 ) sowie eine reihe von anderen Publikationen und

weit ueber 60 artikeln in fachzeitschriften hat sich prof . reuter

einen angesehenen namen gemacht.
11 36
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lokal :

donauhochwasser ueberflutet ent lastungagerinne

6 Wien , 21 . 1 . ( rk ) das winterliche hochwasser der donau hat

sonntag frueh auch die baustelle fuer das entlastungsgerinne im

zuge des hochwasserSchutzes ueberflutet . bei einem pegelstand von

fuenf meter ( reichsbruecke ) drang das wasser der donau beim soge¬
nannten toten grund in den schon fertiggestellten teil des ent¬

last ungsgerinnes respektive in die baustelle ein und ueberflutete

sie . dabei wurde die quer zum entlastungsgerinne installierte

pontonbruecke , die als arbeitsbuehne dient , aus ihrer Verankerung

gerissen und abgetrieben , auch der grosse Schaufelbagger wurde

ueberflutet . das hochwasser erreichte sonntag eine spitze von 6 . 17

meter pegel reichsbruecke , ist jedoch montag frueh auf 5 . 68 meter

gesunken , fuer montag war eine gleichb1 eibende Prognose gegeben

worden.
die feuerwehr hat am sonntag in stundenlanger arbeit die

pontonbruecke gleichsam 5 ’ eingefangen ’ ’ i sie wurde ein stueck

stromaufwaerts geschleppt und am ufer mit stahltrossen neuerlich

verankert , waehrend dieses einsatzes mussten die arbeiten zweimal

zur rettung von personen , die vorn hochwasser eingeschlossen waren,

unterbrochen werden , so wurde der 50jaehrige finanzbeamte josef

fertsak , der in seiner im ueberschwemmungsgebiet befindlichen

huette eingeschlossen war , mit einem boot geborgen , die gleiche

hilfe wurde auch dem 67jaehrigen fischer heinrich zeilinger zu-

teit , der ebenfalls von der feuerwehr in Sicherheit gebracht

wurde.
der schaden an der baustelle des entlastungsgerinnes wird

von den fachleuten als nicht nennenswert bezeichnet , und setbst-

verstaendlich ist durch das baugeschehen der hochwasserschutz fuer

Wien in keiner weise vermindert , weit die arbeiten entsprechend

diesem erfordernis ausgelegt sind , es war dies uebrigens bereits

das zweite mal , dass die baustelle ueberflutet worden ist . auch

der zweite bauabschnitt fuer den linken donausammelkanal ist vom

hochwasser ueberronnen worden und auch dort sind die arbeiten /
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unterbrochen . hingegen wird am einLaufbauwerk fuer den kuenftigen
hochwasserschufz im bereich langenzersdorf normal weifergearbeitet.

fuer die feuerwehr gab es am sonnfag nichf nur wegen des
hochwassers , sondern auch wegen des herrschenden sfurms eine grosse
anzahl von einsaeizen . der grossfeil dienfe der beseifigung von
losen gesimsblechen und rauchfaengen sowie der freimachung von
fahrbahnen von umgesfuerzfen baeumen.
1107
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L okal/sport :

edgar fried - 80 . geburtstag

7 Wien,21 . 1 . ( rk ) am 22 . jaenner vollendet der praesident
des oesterreichischen komitees fuer fuenfkampf und biathlon sowie

mitglied des Vorstandes der 12 . olympischen Winterspiele 1976 in

innsbruck edgar fried das 80 , Lebensjahr.

edgar fried wurde 1894 in Wien geboren , bereits in seiner

jugend betaetigte er sich eifrig auf sportlichem gebiet und

konnte viele leichtathletische bewerbe gewinnen , er wurde nach dem

ersten Weltkrieg verbandskapitaen und geschaeftsfuehrender Vize¬

president des oesterreichischen leiohtathletikverbandes . zwischen

den beiden Weltkriegen , als der ’ ’ hauptverband fuer koerpersport ’ ’

die agenden eines olympischen komitees fuer Oesterreich ausuebte,

gehoerte ihm fried bereits als mitglied an . im jahre 1945 wurde das

oesterreichische olympische komitee gegruendet . fried war massgeb¬
lich an dieser gruendung beteiligt und gehoerte neben bundesminister

■dr . josef geroe dem proponentenkornitee an . in der konstituierenden

Versammlung am 11 . november 1946 wurde edgar fried zum ehrenamt¬

lichen generalsekretaer gewaehlt und bekleidete diese funktion

bis 1972 ununterbrochen . er war seit dem jahre 1948 bei saemtlichen

olympischen spielen , sowohl winter - , wie sommerspiele , chef der

mission der oesterreichischen mannschaft . auch fuer die 9 . olympi¬
schen Winterspiele 1964 in innsbruck war er Vorstandsmitglied des

Organisationskomitees , fried hat aber auch neben seiner taetigkeit
im olympischen komitee fuer den oesterreicht sehen sport hervor¬
ragendes geleistet , er setzte sich fuer die foerderung des modernen

fiienfkampfes und des modernen Winterbiathlons ein und ist praesident
dieser sportzweige , fried ist auch ehrenmitglied zahlreicher

oesterreichisch er Sportorganisationen , im jahre 1949 trat er eine

leitende Position im oesterreicht schen sporttoto an , die er bis

zum jahre I960 innehatte , in diesem jahr ging er in Pension , fried

ist traeger des grossen ehrenzeichens der republik , ferner hat

er zahlreiche auslaendische auszeichnungen , darunter einen finni¬
schen ver dienstorden , den deutschen olympischen Orden , die
schwedische goldene medaille fuer Verdienste um den sport , die

schwedische olympische Verdienstmedaille und einen mexikanischen

orden 5 ’ merito deportivo ’ ’ .
1130
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Wirtschaft:

75 jahre ’ ’ wiener staedtische ’ ’

3 Wien , 21 . 1 . ( rk ) kommenden mittwoch feiert einer der groessten
und bedeutendsten dienst leistungsbetriebe Oesterreichs , die ’ ’ wiener
staedtische wechselseitige versicherungsanstalt ’ ’ ihr 75jaehriges
gruendungsjubilaeum . gleichzeitig damit wird auch die gruendung
der k . k . privilegierten wiener wechselseitigen brandschadensver-

sicherungsanstalt vor 150 jahren , die im jahre 1938 mit der
7 ’ staedtischen ’ ’ verschmolzen wurde , begangen werden , aus diesem
anlass findet mittwoch , den 23 . jaenner , um 11 uhr , in der hofburg
in anwesenheit von bundespraesident franz j o n a s , bundes-

kanzler dr . bruno k r e i s k y und Landeshauptmann Leopold

g r a t z sowie mitgliedern der bundesregierung , ein festakt
statt.

der oesterreichischen akademie der wissenschaften wird von der
’ ’ wiener staedtischen ’ ’ aus anlass des 75jaehrigen bestandsjubilaeums
ein betrag von zwei millionen Schilling fuer den ankauf von medizi¬
nischen grossgeraeten fuer verschiedene forschungsvorhaben zur ver-

fuegung gestellt , damit soll unter anderem fuer die zwecke der

mikrobiologischen forschung ein spektralphotometer , eine ultra-

Zentrifuge fuer die (Herstellung von praeparaten , ein fotomikroskop
und ein auswertungsautomat fuer elektrophorese angeschafft werden,
darueber hinaus wurde auch der Ludwig boltzmanngeselIschaft ein

dreijaehriger auftrag zur erforschung der mikrobiologischen Ursachen
des rheumatismus in der hoehe von drei millionen Schilling erteilt.
0945
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